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Avec l’entrée dans le temps de 
Carême, nous sommes invités à 
prendre de façon résolue et grave la 
route de Jérusalem en passant par le 
désert.

Il nous faut accepter de vivre à 
l’imitation du Christ qui prit le chemin 
de Pâques pour que nous passions 
de la mort à la Vie et connaissions le 
dessein de Dieu pour nous.

Avec cette longue retraite de 
quarante jours, le Peuple de Dieu 
peut retrouver le chemin de son Dieu 
en se retirant des vanités du monde 
pour retrouver le chemin de la Vie et 
de l’Amour.

Ainsi prenons humblement le 
chemin des pêcheurs en 
reconnaissant nos limites ou nos 
fautes en nous plaçant devant ce 
regard d’Amour qui guérit et sauve.

Jésus, notre modèle sublime, nous 
demande de nous déposséder de ce 
que nous sommes en acceptant de 
tout remettre. 

Acceptons donc d’entrer en nous 
même, pour faire mémoire de l’Amour 
dont nous sommes aimés.

Les yeux fixés sur Jésus Christ, 
nous pouvons entrer dans le combat 
spirituel essentiel contre le mal qui 
est dans notre cœur.

C’est Jésus qui nous donne les 
armes pour mener ce combat : La 
prière, la retenue, la charité.

Dans cette retraite, Il est bon de se 
souvenir de façon urgente que nous 
n’emporterons rien que nous n’ayons 
amené. La seule chose que nous 
ayons étant la Vie qui nous vient de 
Dieu, don essentiel qui nous 
constitue et sur lequel nous n’avons 
aucune maîtrise 

Jésus nous invite à suivre le chemin 
d’une liberté radicale qui conduit à la 
victoire de la Vie sur la mort.

Il nous dit combien Dieu est tendre 
et miséricordieux.

Que chacun soit conscient que ce 
combat ne s’affronte pas seul : avec 
nos prêtres, nos intercesseurs, les 
yeux pleins de larmes, tournons-nous 
vers le Christ qui est le chemin 
unique vers Dieu

Il y a là urgence qui n’admet pas 
d’absence : C’est le moment 
favorable !

Nous le savons,  la réconciliation 
offerte a pour prix la mort de Jésus 
sur le bois de la croix.

Se serait-il associé pour rien à notre 
condition en s’immergeant dans 
notre souffrance humaine ?

L’enjeu est considérable : Il nous 
appartient de consentir au don total 
de nous même pour permettre à Dieu 
d’ouvrir notre cœur.

C’est maintenant le temps du salut, 
Dieu nous appelle à vivre.

Pour nous le but de ce chemin, 
c’est Pâques :  jour radieux de notre 
réconciliation.

Ne restons pas sourds à cet appel.
Que Marie nous accompagne sur ce 

chemin.
Guérit nos cœurs, Seigneur, par ton 

Evangile
Lave nos fautes et souviens toi :  

nous sommes ton peuple.
Jean Doussint, Diacre
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Des échanges porteurs de bonheur 

Lors de la Veillée Pascale, le samedi 8 
avril, sur le secteur pastoral, seront 
célébrés 5 baptêmes d’adultes.  Il s’agit de 
 Lucile, Margot, Wesley, Céline et Michelle.

 Il, elles, ont entre 22 et 37 ans. Ils 
recevront les sacrements de l’initiation 
chrétienne : baptême, confirmation et 
eucharistie.

Ils participent depuis 2 ans ou plus aux 
rencontres proposées par le catéchuménat.

Durant la période du Carême, ils seront 
invités à vivre une préparation intense, dès 
le dimanche 26 février, par l’Appel Décisif, 
cette journée est une retraite spirituelle, 
présidée par notre évêque.

Puis, viendront les 3 Scrutins, célébrés 
solennellement dans nos paroisses du 
secteur, lors des messes dominicales,

●  Le 12 mars, à l’église du Saint Esprit 
à 11h, 1er Scrutin, l’évangile sera celui 
de « La Samaritaine », qui dit le sens 
du Christ rédempteur qui est l’Eau 
Vive.

● Le  19 mars, à sainte Thérèse à 11h,  
2e Scrutin, l’évangile de « l’aveugle 
né », proclamant la Lumière.

●  Le 26 mars, à saint Martin à 9h 30,  
3e Scrutin,  l’évangile sera « la 
résurrection de Lazare » annonçant la 
résurrection et la vie.

Ces scrutins ont un double but : 
➢ Faire apparaître dans le cœur des 

Appelés ce qu’il y a de faible, de 
malade et de mauvais, pour le guérir et 
ce qu’il y a de bien et de saint, pour 
l’affermir.

➢ Les scrutins sont faits pour purifier 
les cœurs et les intelligences, fortifier 
contre les tentations, convertir les 
intentions, stimuler les volontés, afin 
que les catéchumènes s’attachent plus 
profondément au Christ, et poursuivent 
leur effort pour aimer Dieu.

Il est demandé aux futurs baptisés d’avoir 
le désir de parvenir à une connaissance 
intime du Christ libérateur du mal.
Toute l’équipe du catéchuménat et les 
communautés de Savigny et Viry, leur 
souhaitent d’être fortifiés dans leur chemin 
spirituel, et  d'être de nouvelles «  force 
vive » dans l’Eglise.

L’équipe du catéchuménat.

A l’initiative de Marie-Noëlle Saint Aubin, j’ai intégré l’équipe de « porteurs du Christ » 
pour Joie de Créer, foyer de vie pour adultes handicapés. 

Nous sommes 4 et chaque dimanche vers 11H00, l’un de nous est au service pour 
porter la communion à 3 ou 7 personnes handicapées.

En tout cas pour moi c’est un bonheur de les rencontrer car grâce à la préparation au 
mariage de Bruno et Chantal et la célébration à Sainte Thérèse qui a suivi avec le Père 
Jacques Pé, j’ai pu faire un apprentissage de la vie de nos sœurs et frères handicapés qui 
m’enchante. C’est vrai, être handicapé ce n’est pas facile tous les jours et apprendre à 
les aimer est un défi, puis un cadeau.

J’aime le côté direct, brut de décoffrage de la plupart d’entre eux.
Quand le Père Jacques Pé présidait les eucharisties il me demandait de faire l’homélie 

et je remplaçais à la fin le mot Amen par « je vous aime ».
 Et je suis resté sur ses mots depuis plus de 12 ans sinon plus, je ne compte pas…
A chaque rencontre il y a un peu plus d’amitié, de fraternité qui se gravent dans mon 

cœur. Ne serait-ce pas le Christ que nous rencontrons chez nos sœurs et frères de Joie de 
Créer ?

Oui à travers ces rencontres c’est du bonheur qui se crée. C’est même parfois un peu 
frustrant de partir mais c’est pour mieux revenir.

Une proposition : si vous voulez changer, n’ayez pas peur, rencontrez-les, ils ne sont 
pas dangereux : seulement des êtres aimés de Dieu.

Aimés de Dieu, nous le sommes aussi et la chance de les visiter c’est vivre le Christ. Je 
n’ai pas assez de mots et ma joie et d’être leur frère, tel que je suis avec mes qualités et 
mes défauts etc…

Avec Bruno avec qui je plaisantais il y a quelques mois, m’étant perdu dans les 
couloirs, je lui posais la question : qui de nous 2 est le plus handicapé, la réponse a été 
sans appel : c’est toi…  Dont acte !!!

Daniel LAMBERT, diacre et frère 

5  baptêmes d’adultes seront célébrés à Pâques
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Heyy !! Salut vous !
Nous sommes la communauté de jeunes du secteur de Savigny-Viry. Nous sommes 
à peu près 40 jeunes à partir de 15 ans en montant. Vous avez sûrement déjà 
croisé au moins l’un d’entre nous à l’église ça j’en suis sûre😁.
Nous avons crée ce groupe pour être un peu plus actif dans la vie de l'église et 
accroître la fréquentation des jeunes dans l'église et ainsi grandir et évoluer dans 
notre foi avec les autres jeunes.

Le groupe nous permet de partager nos expériences personnelles en tant que 
jeune d’un côté, croyant de l’autre et les 2 réunis, avec les autres sans être 
confronté à aucun jugement. Nous abordons les sujets qui nous concernent tels 
que : l’amour, les relations, l’amitié, l’éveil spirituel, l’entretien et la maturité de 
notre foi etc…
Afin d’écrire cet article nous nous sommes posés à chacun la question « Qu’est-ce 
que ce groupe nous apporte ? ». Les réponses qui sont revenues sont la joie, le fait 
de pouvoir partager, cette communion fraternelle, grandir dans notre foi et surtout 
créer des amitiés et des fraternités durables dans le Christ.

En dehors des rencontres officielles avec les prêtres, nous aimons beaucoup 
organiser des rencontres entre nous pour discuter, partager des moments 
ensemble et renforcer ce lien créé. Nous prenons également des initiatives comme 
le spectacle de Noël dernier au St Esprit que nous avons organisé tous ensemble.. 
En plus de tout ça, nous allons nous lancer en juillet tous ensemble sur la route en 
direction du Portugal pour les JMJ (Journées Mondiales de la Jeunesse) à l’occasion 
desquelles des jeunes de tous horizons et de tous pays se rencontrent et font 
l’expérience de l’amour de Dieu.

Je pense avoir fait le tour et j’espère t’avoir convaincu de venir nous rejoindre. Nous 
t’accueillerons à bras ouverts et avec plaisir. N’hésite pas à venir vers l’un d’entre 
nous en cas de doute. Nous sommes cool et grave ouverts t’inquiète  😉.

J’ ♥ Sa Vi(e)

J’aime SaVi(e) 

Face au drame de la faim, quelles 
solutions ?

Le CCFD-Terre solidaire et l’ACO vous invitent à un repas frugal, suivi d’une soirée-
débat sur la crise alimentaire, qui ne cesse de s’aggraver, et les remèdes qui lui sont 
apportés de par le monde : souveraineté alimentaire, paix et vivre ensemble.
Nous vous montrerons comment des partenaires du CCFD les mettent en 
application, puis nous vous donnerons la parole.

Vendredi 17 Mars 2023 à 19h30 (Repas) et 20H30 (Soirée-débat)
à l’Espace Père Coindreau, 23 avenue des Ecoles, Savigny,

Vous êtes tous invités

J’ ♥ 
Sa Vi(e)



Portrait : Monique 
Je rejoins Monique à Sainte Thérèse où elle fait l’accueil ce samedi après-

midi.  Il se trouve que j’avais fait sa connaissance de façon fortuite en venant y 
rencontrer    une famille pour des obsèques...Monique est venue s’installer à 
Savigny avec son mari et leurs 2 enfants , Mélanie et Matthieu, en1997. Elle est 
depuis peu à  la retraite après avoir enseigné les SVT (Sciences de la Vie et de 
la Terre) une trentaine  d’années  à  Saint Charles où elle a eu pratiquement 
tous les niveaux, de la 6e à la terminale.  Elle y a été également responsable 
pédagogique  pour les classes de 6ème et 5ème et s’est aussi investie  dans la 
Pastorale. Un jour elle a répondu à  un appel, au cours d’une messe à   sainte 
Thérèse, pour faire le ménage de l’église et depuis elle contribue ainsi à  nous 
offrir, chaque mois avec l’équipe, une église propre et accueillante!  Un autre 
jour Maïté l’a pressentie pour faire l’accueil, ce qu’elle fait plutôt le samedi ou 
un autre jour selon les besoins. Quand je lui ai demandé si éventuellement elle 
prendrait d’autres engagements, Monique m’a répondu qu’à vrai dire elle ne 
connaissait pas encore tout ce qui existait sur la paroisse. Je  me suis 
empressée de lui signaler... devinez quoi : l’équipe Espérance bien sûr ! Comme 
elle me disait qu’elle avait animé les messes à Fleury Mérogis, du temps où  elle 
connaissait  le père  Thierry à Chilly-Mazarin,   je lui proposais l’une de nos 
chorales... mais à Fleury,  Monique ne chantait pas ,elle jouait de la flûte 
traversière…Intéressant !  Qui sait si elle ne viendra pas un jour rejoindre 
l’équipe animatrice ? Monique a également participé aux manifestations pour 
les 90 ans de sainte Thérèse, sollicitée par Catherine pour réfléchir à la 
communication de l’événement...

Tout cela constitue un  début très prometteur! 
 Il y aura peut-être une suite!
De notre échange très  sympathique, je retiens que Monique aime accueillir,  

ouvrir l’église pour  les personnes qui veulent y passer un moment,  parler avec 
elles,  répondre aux appels téléphoniques. Elle apprécie le silence et le calme 
de l’église...elle aime se rendre disponible pour les autres en quelque sorte.

 Merci  Monique …A bientôt!                                                         Marie Claude 

Agenda :  Se former et échanger

Contact : 

Savigny : Bonne Nouvelle, 
3 rue Joliot Curie. 
tél. 01 69 05 28 42.   
Viry : 3 rue Horace de 
Choiseul. - 
tél. 01.69.05.30.43 

Paroisses catholiques 
de Savigny sur Orge et 
Viry Châtillon 

www.savigny-viry-catholique.fr 
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Le mot :  Espérance
Pour le chrétien, l’espérance est une vertu théologale au même titre que la 

foi et la charité. Son objet premier est le salut, la participation à la gloire de 
Dieu. Les paroles de Jésus sur la croix sont sans ambiguïté, au larron  il dit : 
«Amen, je te le déclare aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le paradis.»  

Pour cela, le croyant choisit de mettre sa confiance dans les promesses du 
Christ. Cette confiance est mise à mal par les épreuves rencontrées.Pour Thibault 
de Montaigu, l’espérance, c’est accepter ce qui va venir, l’accepter quoi qu’il arrive, 
car tel est le dessein de Dieu (La grâce). C’est par la prière que le chrétien peut 
garder cette confiance en l’avenir.

 L’espoir, lui, a une portée terrestre. Le malade a l’espoir de guérir car il a vu 
d’autres exemples de guérison. L’espérance dépasse l’espoir. Pour le chrétien, 
l’espérance, c’est choisir le Christ, même quand l’espoir disparaît, même sur la 
Croix. Suivre le Christ, c’est malgré tout rendre possible ce qui est humainement 
impossible. Mais le seul exemple de réalisation de cette promesse qu’est l’éternité, 
c’est la résurrection du Christ. Et là, nous arrivons bien à ce que dit Saint Paul: «Si 
le Christ n’est pas ressuscité, notre foi est vaine.» 

Saint Pierre nous donne ainsi ses raisons de suivre Jésus: «Seigneur, vers qui 
pourrions-nous  aller, tu as les paroles de la vie éternelle.»

L’espérance repose sur la parole de ceux qui ont écrit les évangiles. 
Françoise et Jean 

Conférences de carêmes autour des 7 sacrements : les jeudis de mars, Salles du 
Saint Esprit, 20h30

Samedis thématiques : conférence et table ronde. Le 11 mars : La vie dans tous 
ses états, comment en prendre soin. Salles du Saint Esprit, 9h30

Formation Emmaüs, Un cheminement de foi pour tous les adultes. Le 24 mars : Je  
crois en Jésus Christ, espérance chrétienne. Salle Jean XXIII, 20h30


